

Les battements du cœur sont sourds, beaucoup plus faibles que le 18 décembre, mais on ne constate plus le dédoublement ni le souffle entendu précédemment.

Le pouls est sans tension, dépressible: 120. Température 106°; à partir de ce moment, il est facile de se rendre compte à vue d'œil de l'affaiblissement progressif du malade; l'adynamie augmente à chaque instant.

En présence de cet état menaçant, et de l'insuccès des médicaments employés, je conseille immédiatement les bains froids.

A une heure du matin, température avant le bain: 106° 2. Température du bain: 86° seulement, et durée de un quart d'heure.

Malgré l'état adynamique, ce premier bain est parfaitement supporté. A la fin du bain, le délire cesse. La température une demi-heure après le bain, est de 103°.

On administre au malade un verre de madère dans le bain, et un autre à la sortie.

Les bains sont ensuite donnés toutes les trois heures, et autant que possible, toutes les fois que la température s'élèvera au-dessus de 103° et plus tard seulement quand elle atteindra 104°.

*24 décembre.*—Mieux notable.

*25 décembre.*—Mieux se continue, température va en diminuant; le malade éprouve un tel bien des bains, qu'il les redemande lui-même avec instance.

*26, 27, 28, 29 décembre.*—Malgré l'abaissement continu de la température, le subdelirium persiste, surtout accentué après un léger sommeil qui suit ordinairement le bain; le patient prononce quelques paroles sans suite et répond à côté de la question qu'on lui pose.

Etonné de la persistance de ce délire, je fais un nouvel examen du malade, et je constate, ce qui m'avait échappé auparavant, au niveau des deux tibias, mais surtout à droite, en promenant l'extrémité des doigts sur la crête osseuse, une suite de dentelures irrégulières depuis le haut jusqu'au bas.

De plus le testicule gauche est tuméfié, du volume d'un petit œuf, légèrement bosselé à sa surface, la peau scrotale glisse cependant facilement sur lui, la glande semble ne pas posséder sa sensibilité normale à la pression; il n'y a pas d'épanchement dans la vaginale.